

El Castellano

Redacción y Administración: Santander, 12
Teléfono 1705 - Apartado 95
SUSCRIPCIONES
En la capital 2,50 al mes
Fuera de la capital Trimestre 10 pta.
Semestre 18 »
Año . . . 50 »

El Canciller alemán Adolfo Hitler ha pronunciado en el Reichstag su anunciado discurso

15 de abril del contenido del telegrama que yo solo pude ver más tarde. Intentaré analizar las respuestas necesarias.

Mister Roosevelt es de la opinión de que en todo el mundo hay millones de seres humanos que viven en constante temor de una nueva guerra o de una serie de guerras. Este temor de guerra ha existido siempre en la humanidad desde tiempos inmemorables. Catorce guerras ha habido entre 1919 y 1938. En ninguna de ellas Alemania ha estado mezclada. Sin embargo algunos Estados del hemisferio en cuyo nombre habla el presidente Roosevelt se vieron mezclados en estas guerras. Además, y durante el mismo período, existieron 26 violencias intervenciones y sanciones realizadas con sangre y por la fuerza. Alemania tampoco tomó parte en éstas. Los Estados Unidos han realizado intervenciones militares en seis casos desde 1918, y la Unión Soviética ha intervenido en diez guerras y acciones militares, con derrame de sangre y empleo de la fuerza.

La razón para este miedo consiste simple y únicamente en la agitación constante que realiza la Prensa, basada sobre mentiras, en la circulación de viles panfletos sobre los Estados extranjeros y en hacer circular artificialmente el pánico que va tan lejos, que las intervenciones de otros planetas se creen posibles y causan escenas de alarma desesperada. Creo que tan pronto como los Gobiernos responsables se impongán a sí mismos y a sus órganos periódicos el freno necesario y la verdad en sus apreciaciones de los varios países y en particular sobre los acontecimientos internacionales que se desarrollan en otras naciones, el miedo de la guerra desaparecerá inmediatamente y la tranquilidad renacerá en todo lo que sea posible.

Mr. Roosevelt expresa la creencia de que toda gran guerra, inclusive si está confinada a otros continentes, puede tener consecuencias graves mientras dure y también para las generaciones futuras. Nadie sabe esto mejor que el pueblo alemán. Pero yo no creo que todo conflicto pueda tener consecuencias desastrosas para el mundo que nos rodea, ya que todo el mundo no entra sistemáticamente en tales conflictos por medio de pactos nebulosos y obligaciones.

Refiriéndose a la declaración de Roosevelt de que había hecho un llamamiento a Hitler, el Führer declaró que él siempre había solucionado las cuestiones sin recurrir a las armas; por lo que a Alemania se refiere, él dijo que no conocía ninguna clase de amenazas a las naciones mencionadas por Roosevelt, ya que solo se encuentran en los periódicos democráticos que diariamente publican informaciones de tales amenazas.

Roosevelt cree que corresponde a los jefes de las grandes naciones evitar a sus pueblos los desastres, pero si es así, constituiría una negligencia el hecho de que tales potencias no puedan controlar a los periódicos agitadores de la guerra.

Se afirma que tres naciones de Europa y una de África, han perdido su independencia. En 1918, estas naciones se separaron de sus comunidades y se hicieron Estados independientes contra su voluntad.

La alusión de Roosevelt a las noticias sobre nuevos actos de agresión que hipotéticamente se proyectaban contra otros Estados independientes, el orador las ha calificado de "indudada insinuación contra la tranquilidad y la paz del mundo".

Respecto a la afirmación de Roosevelt de que ninguna potencia tiene derecho a causar la guerra en su propio país o en otro pueblo más que en defensa propia, el Führer ha contestado diciendo que cada nación da como motivo su defensa interior. El Führer ha expresado su confianza de que en el futuro los Estados Unidos observarán este principio.

La creencia de que los problemas internacionales pueden resolverse en una mesa de conferencias, ha sido refutada aludiendo al fracaso de la mayor conferencia de todos los tiempos, esto es, la Sociedad de Naciones, la cual, durante los pasados 20 años, no ha resuelto un problema internacional decisivo.

El argumento de Roosevelt de que la liberación pacífica es inútil si una de las partes exige seguridades de que ganará antes de deponer las armas, la ha contestado declarando que ningún jefe de nación rendirá las armas con la ciega esperanza de obtener

justicia. El único ejemplo de tal locura fué Alemania, la cual entonces se vió sometida y saqueada.

Los representantes alemanes nunca entrarán en una conferencia que para ellos fuere un tribunal.

Refiriéndose al punto de vista de Roosevelt de que se servirá al mundo mediante una franca declaración sobre la política actual y futura, Hitler ha dicho, que ya lo ha hecho éste en innumerables discursos públicos, incluidos en el de hoy, pero se niega a facilitar tal explicación a nadie, excepto al pueblo alemán, el único ante el cual es responsable.

Alemania e Italia tienen también derecho a preguntar a Roosevelt cuáles son las finalidades de la política exterior americana por ejemplo, sobre América Central y del Sur.

En cuanto al ofrecimiento de Roosevelt de pasar la respuesta de Hitler a las naciones recelosas de la política alemana, el Führer se ha tomado la molestia de averiguar cuáles de los Estados mencionados por Roosevelt, se sienten amenazados y ha recibido una respuesta negativa en todos los casos. Sin embargo, el Gobierno alemán está dispuesto a dar a cada uno de los Estados una seguridad de la índole deseada por Roosevelt, a condición de una absoluta reciprocidad con los Estados que lo deseen y dirijan una petición a Alemania.

En cuanto a la pregunta del presidente sobre el desarme, el Führer ha señalado que entre 1919 y 1923, los comisiones de aliados confirmaron el absoluto desarme de Alemania. Esto había de ser el preludio hacia el desarme general, pero la promesa hecha a Alemania a este efecto en el Tratado de Versalles, nunca se cumplió. Frente a las repetidas proposiciones en favor del desarme, el resto del mundo incrementó sus armamentos.

Roosevelt ha sido requerido por el Führer a hacer un llamamiento a otras naciones, en primer lugar, en lo que respecta a su propia posición en favor de una conferencia del desarme. La promesa de Roosevelt de participar en deliberaciones de carácter comercial, ha sido contestada con afirmación de que el primer paso debe ser la eliminación de las barreras comerciales y la suspensión de la agitación de boicoteo.

El Führer ha propuesto al presidente que tome la iniciativa para llevar a cabo el cumplimiento de los catorce puntos de Wilson y la restauración del territorio de Alemania.

El Führer ha declarado que su misión es la de procurar el bienestar y la felicidad de la nación alemana, en tanto que Roosevelt está favorecido por la mayor riqueza material y la "comodidad" puede mirar al mundo como si fuera tan grande como su esfera de intervención.

Ha terminado su discurso expresando su convicción de que el trabajo en favor de la justicia, el bienestar, el progreso y la paz de Alemania, comentaba los mismos objetivos de toda la comunidad humana.

Después del discurso de Hitler para Dantzig: el protectorado de Polonia.

Londres.—Con enorme interés se ha seguido el discurso del Führer. Los periódicos han publicado varias ediciones, mientras era pronunciado, con extractos de diferentes párrafos. Las ediciones se agotaban.

El texto del discurso ha sido enviado desde Berlín en avión para conocimiento del Gobierno.

El único periódico que lo comenta es «Evening Standard» que dice ha dejado una puerta abierta a las negociaciones.

En la Bolsa se ha reflejado el discurso con una alza en los valores, especialmente en los títulos del Estado británico y en las acciones industriales americanas.

La buena impresión de la Bolsa se ha fortalecido al comunicarse de Nueva York que en su Bolsa había producido optimismo y con ello un aumento de los valores.

En París

París.—La Prensa que publica casi íntegro el discurso de Hitler no refleja ninguna impresión.

Sin embargo, se sabe que ha producido profunda emoción y que se realiza un examen minucioso del discurso.

Desde luego, la impresión en las esferas gubernamentales no es del todo desfavorable.

Únicamente «Petit Parisien» se muestra preocupado por la cuestión polaca y da por descontado que el asunto de Dantzig será acometido en breve plazo.

Entretanto, la reacción en los círculos financieros es excelente.

Los redactores de la Bolsa expresan que ha habido una justa comprensión del discurso.

Asimismo una Agencia de información declara que la impresión en el Palacio de Borbón ha sido favorable.

El Gobierno japonés

Tokio.—El discurso de Hitler, por una transmisión perfecta, ha sido escuchado con sumo interés.

El Gobierno japonés lo está estudiando y con este motivo hay la máxima reserva.

En el público ha producido gran entusiasmo y mucha satisfacción lo que ha dicho respecto al Pacto antikomintern.

La prensa polaca y Dantzig

Varsovia.—Ayer mañana, mientras el Führer pronunciaba su discurso, la prensa gubernamental polaca abordaba la cuestión de Dantzig, reconociendo que es preciso solucionarla.

Es muy significativa la nota del órgano oficial «Exprés Porany» diciendo que es indudable se ha creado una nueva situación.

Su Estatus jurídico, escribe, tiene que ser distinto, aunque los derechos de Polonia no han disminuído.

Termina diciendo que Polonia está dispuesta a discutir con Alemania, pues virtualmente, desaparecida la Sociedad de Naciones, es necesaria una nueva distribución de poderes.

Se hace resaltar el tono conciliador del órgano gubernamental, que está en contradicción con los violentos tonos de los órganos de oposición.

El afrancesado «Courier Post» escribe que sólo hay una solución

para Dantzig: el protectorado de Polonia.

Las proposiciones de Alemania a Polonia

Varsovia.—El Gobierno polaco recibió la proposición presentada por el encargado de Negocios de Alemania.

Se confirma que existe el propósito de mantener buenas relaciones con el Reich y estudiar con benevolencia el asunto relativo al corredor.

Polonia no podrá aceptar ningún «hecho cumplido» ni un plan de comunicaciones de carácter extraterritorial, pero sí se procurará llevar el asunto con tacto y medida para ver de llegar a un acuerdo satisfactorio.—Stefani.

Una nota del Gobierno polaco

Londres.—El Gobierno británico ha dirigido una nota al Gobierno polaco advirtiéndole que el reciente acuerdo de garantizarle frente a una agresión, no quiere decir que no debe atender las justas y razonables propuestas para solucionar las diferencias con otros países.

La actitud de Polonia

Varsovia.—El coronel Beck, con sus colaboradores, estudia el discurso de Hitler.

Hoy conferenciará Beck con el jefe supremo del Ejército, el presidente del Consejo y el presidente de la República.

Se espera que la próxima semana fije la actitud de Polonia en un discurso en la Cámara.

El memorándum alemán a Polonia

Varsovia.—Se declara que el Gobierno polaco estudiará con atención y comprensión el memorándum que el encargado de Negocios alemán le entregó ayer tarde, y que publicará seguidamente la respuesta.

En los círculos políticos se manifiesta la voluntad de Polonia de mantener relaciones con Alemania, y de examinar, con benevolencia los problemas, especialmente lo que se refiere a las comunicaciones por el corredor, pero Polonia no puede aceptar ni el «hecho cumplido», ni el sistema de presiones aplicado por el Reich en su política oriental.

En los círculos políticos se manifiesta la voluntad de Polonia de mantener relaciones con Alemania, y de examinar, con benevolencia los problemas, especialmente lo que se refiere a las comunicaciones por el corredor, pero Polonia no puede aceptar ni el «hecho cumplido», ni el sistema de presiones aplicado por el Reich en su política oriental.

Tampoco lo referente a comunicaciones que está demostrado que la construcción de autopistas no responde a una necesidad real.

Se añade que la colaboración de Polonia con las potencias occidentales no está en oposición con el acuerdo polaco-alemán de 1934.—Stefani.

Comentarios de prensa francesa al discurso de Hitler

París.—El discurso pronunciado por el Canciller Hitler ante el Reichstag, constituye el único tema de la Prensa de esta mañana. Los juicios relativos al discurso son unánimes en cuanto a ciertos párrafos se refiere, mientras que en otros las opiniones son muy diferentes.

Los periódicos declaran con unanimidad que el discurso ha sido moderado, cortés y muy hábil. La Prensa ha recibido en general con calma la denuncia del acuerdo naval anglo-germano y la del pacto germano-polaco de no agresión.

Un comentario inspirado por lo visto o facilitado por la Agencia Havas, ha inducido a los autores de los artículos de fondo de casi todos los periódicos, a pretender que el discurso del Führer ha tenido por objeto sembrar la discordia entre el Gobierno y la opinión pública en Francia, Inglaterra, los Estados Unidos y Polonia.

Algunos periódicos pretenden además, que éste discurso también ha tenido el objetivo de sembrar la discordia entre Francia, Inglaterra y los Estados Unidos de América. Por lo demás los autores de estos artículos no quieren creer en las palabras del Führer ya que existe, tal como ello se explica, una gran diferencia entre las palabras y los hechos. En una palabra: casi todos los periódicos opinan que el discurso no ha cambiado en nada la situación actual, ni en sentido positivo ni en negativo.

El colaborador de política exterior del «Petit Parisien» cree que la tentativa de división que él pretende inducir a los Gobiernos de Polonia, Gran Bretaña y Francia, induce a continuar más que nunca en su política de resis-

tencia y de unidad. Su artículo termina comprobando que en general el discurso no implica el apaciguamiento, pero que tampoco ha aumentado la tensión.

«Lere Nouvell» declara que ha sido imposible, hasta ahora, hacer una crítica total del discurso, porque abarca temas diversos y se dirige a muchos estadistas.

Comentarios alemanes

Berlín.—La Prensa se muestra, como es natural, profundamente impresionada por el gran discurso pronunciado por el Canciller Hitler ante el Reichstag de la Gran Alemania y señala en sus editoriales la importancia política y mundial de dicho discurso.

«Voelkischer Beobachter» hace un resumen del mismo, y dice lo siguiente:

«Una cosa está bien clara después del discurso de Hitler y es que Roosevelt ha dejado de hacer en Europa el papel de Ángel de la Guarda. Desde un principio la pregunta no podía ser la siguiente: «¿Contestará o no Alemania con exactitud a las preguntas del maestro de escuela americano?» La pregunta es más bien esa: «¿En dónde están representados la paz y el porvenir de Europa, en Londres, o en Berlín? ¿Del lado de las potencias occidentales o de las del este?»

El discurso del Canciller ha contestado a estas preguntas en forma histórica e inequívoca. El mayor mérito histórico del discurso de Hitler, es el haber descrito las cosas tal como son y sin usar de falsos sentimentalismos.

Comentarios yugoeslavos

Belgrado.—El discurso de Hitler fué comentado por todas las estaciones de radio yugoeslavas e inmediatamente después fué radiado en lengua serbia.

El periódico «Prawda» publicó el texto completo del discurso en una edición extraordinaria.

En todo el país se ha acogido con satisfacción el hecho de que Hitler hablase nuevamente de la amistad que une a Yugoslavia y Alemania y que al hacerlo así el Führer colocó a Yugoslavia al mismo nivel de Hungría.

Comentarios ingleses

Londres.—Los periódicos londinenses de esta mañana se refieren en lugar destacado a la denuncia del acuerdo naval anglo-germano y expresan sus dudas sobre lo que deparará el futuro en vista de la anulación del acuerdo.

El «Daily Telegraph» opina que la situación internacional no ha sufrido la más ligera modificación. Todo el mundo confiaba en que el discurso arrojaría luz sobre las verdaderas intenciones del Führer, pero nada ha ocurrido de esta naturaleza. Su tono caudístico y la índole general de su contenido demuestran que el Führer está lejos de mostrarse satisfecho con el actual estado de cosas.

Añade que esto sucede así a pesar de que el mismo Führer declaró que a excepción de una o dos cuestiones se han eliminado las injusticias del Tratado de Versalles.

El comentarista pregunta: «¿Tenemos que llegar a la conclusión de que toda idea de reconciliación entre Alemania y sus antiguos enemigos tiene que dejarse de lado sencillamente a causa de pasados acontecimientos que ya constituyen un capítulo cerrado? Si Europa ha de permanecer bajo la presión de esta mancha medieval de pensar, entonces sin duda alguna han de calificarse las perspectivas de muy sombrías.

En otro pasaje de este comentario se pregunta por qué el Führer continúa oponiéndose a la celebración de una conferencia en la cual sus reivindicaciones podrían ser tratadas de una manera franca.

El «Daily Telegraph» considera que es trastocar los hechos, dar los motivos que el Führer ha dado para denunciar el acuerdo naval y añade que aunque la política

El Consejo de ministros de ayer

Ayer tarde se reunió el Gobierno en Consejo bajo la presidencia del jefe del Estado.

La reunión ministerial terminó a las once y media de la noche.

El ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, recibió después a los periodistas, a los que facilitó la siguiente referencia verbal:

«En el Consejo de ministros celebrado en la tarde de hoy, bajo la presidencia del Generalísimo, se ha examinado con detenimiento la situación política exterior.

A continuación se estudiaron y aprobaron decretos de distintos departamentos:

Uno sobre organización y funciones de la Comisaría general de Abastecimientos y Transportes.

Otro acordando la devolución por el Ejército del ganado, carros y atarjes intervenidos hasta hoy para atender las necesidades de la campaña.

Por el mismo motivo, otro decreto devolviendo a sus propietarios la maquinaria requisada como consecuencia de la movilización de las industrias.

Ha sido nombrado director del Instituto Nacional de la Vivienda, don Federico Mayo Gayarre.

Jefe del Servicio Nacional de Sindicatos, el señor Susana Almaraz.

Presidente del Consejo de Almadén, el abogado del Estado don Jesús Marañón Ruiz Zorrilla y del Comité Exterior de ventas del mismo organismo, el marqués de la Biesca.

Se ha acordado conceder los máximos honores a la Virgen de Covadonga y a Nuestra Señora de los Reyes.

Y, finalmente, se han aprobado varios expedientes de trámite, de concesión de créditos y distribución de fondos del mes.

Ninguna obra tan ancha y larga en cualquier país como la anti-dada, de profilaxia, de asistencia tuberculosa. Es obra de caridad y de raza.

(Conclusión)

un hecho que el acuerdo germano-polaco tuvo por resultado una baja notable de la tensión en Europa. Sin embargo, quedó una cuestión planteada entre Alemania y Polonia, cuestión que más pronto o más tarde tenía que ser resuelta: la de la ciudad alemana Dantzig. Yo creo que una solución pacífica de esta cuestión es una nueva contribución a la solución final de la tensión europea. Después de haber sido tratado el problema varias veces por el Gobierno polaco la siguiente propuesta:

«Dantzig vuelve como un territorio libre a pertenecer al Reich alemán.

«Alemania recibe la carretera que cruza el pasillo y la vía férrea queda a su disposición al mismo Estatuto de extraterritorialidad para Alemania, como pasillo para Polonia.

«Cambio de todo esto, Alemania ofrece:

«Reconocer todos los hechos económicos polacos en Dantzig.

«Asegurar para Polonia el puesto libre en Dantzig de las mercancías que se deseen, el cual no sea un acceso completamente al mar.

«Aceptar al mismo tiempo las actuales fronteras entre Alemania y Polonia y las considere como las últimas y definitivas.

«Conclusión de un Tratado de no agresión por ventidicincho años con Polonia. Tratado que extendería durante toda mi vida.

«Garantía de la independencia del Estado eslavo por Alemania, Polonia y Hungría conmutando lo que significa en la práctica la renuncia de toda hegemonía unilateral alemana en este territorio.

«El Gobierno polaco ha rechazado mi oferta y sólo ha contestado está dispuesto:

«Negociar sobre la cuestión de sustituir el representante de la Sociedad de Naciones.

«Considerar las facilidades para el tránsito y tráfico por el pasillo.

«He podido hacerme cargo de la actitud incomprensible del Gobierno polaco. Ahora Polonia, como hace un año Checoslovaquia, se halla bajo la presión de una campaña internacional de mentiras, y debe movilizar sus tropas, dando Alemania por su parte no llamado a un solo hombre y no pensando en proceder de ninguna forma contra Polonia. La intención de atacar por parte de Polonia, que fué simplemente imputada por la Prensa internacional, condujo, al llamado ofrecimiento de garantías y a la obligación por parte del Gobierno polaco a una ayuda mutua que en tales circunstancias puede obligar a Polonia a tomar una acción clara contra Alemania en caso de conflicto entre Alemania y cualquier otra potencia en cuyo conflicto también se vería mezclada el imperio británico. Esta obligación es en contradicción con el acuerdo que yo realicé con el Mariscal Pilsudski hace algún tiempo, que yo se refería a Francia. Para mantener estas obligaciones, se va contra las condiciones del pacto de no agresión germano-polaco. Tales circunstancias yo no puedo entrar en este pacto, porque el sentido pueden tener estos pactos de no agresión si uno de los contratantes en la práctica de ellos sería gran cantidad de excepciones. Por lo tanto, este acuerdo firmado con el Mariscal Pilsudski infringió unilateralmente Polonia y dejó por lo tanto de existir. A tal efecto, he enviado comunicación al Gobierno polaco. Sin embargo si el Gobierno desea contratar nuevos acuerdos que gobiernen sus relaciones con Alemania, yo recibiré con bien tal idea siempre, naturalmente, que tales acuerdos sean pactos sobre la obligación, absolutamente clara, de que ambas partes se comprometen en igual medida.

«Respecto a la afirmación de Roosevelt de que ninguna potencia tiene derecho a causar la guerra en su propio país o en otro pueblo más que en defensa propia, el Führer ha contestado diciendo que cada nación da como motivo su defensa interior. El Führer ha expresado su confianza de que en el futuro los Estados Unidos observarán este principio.

«La creencia de que los problemas internacionales pueden resolverse en una mesa de conferencias, ha sido refutada aludiendo al fracaso de la mayor conferencia de todos los tiempos, esto es, la Sociedad de Naciones, la cual, durante los pasados 20 años, no ha resuelto un problema internacional decisivo.

«El argumento de Roosevelt de que la liberación pacífica es inútil si una de las partes exige seguridades de que ganará antes de deponer las armas, la ha contestado declarando que ningún jefe de nación rendirá las armas con la ciega esperanza de obtener

¡Conozcabo!

2 TABLETAS de Doloretas



el sobre original

británica ha sido revisada completamente, no siendo a priori a Alemania.

La Primera Comunión en el Colegio de Hermanos Maristas

El día 21 de Mayo de 1939, tercer domingo de mes, tendrá lugar, Dios mediante, en la Capilla del Colegio de Hermanos Maristas el acto solemne de la PRIMERA COMUNION para los alumnos del Liceo Zorrilla y escuela Colegio de San Antonio.

Oro para la Patria

Mujer española Si quieres una España grande y próspera, entrega cuanto oro poseas en metálico y alhajas al Tesoro Nacional

Notas de la Alcaldía

Se recuerda a los tenedores de artículos de consumo, la obligación de presentar en esta Alcaldía, Negociado de Abastos, en los cinco primeros días de cada mes, relación jurada de existencias, incurriendo en caso contrario en las sanciones que determina la Orden de 3 de febrero de 1937.

Comisión local del Subsidio al Combatiente

Se hace saber a todos los beneficiarios del subsidio al Combatiente, que el pago de sus haberes del presente mes de abril, se hará en esta Oficina, en los días y horas que a continuación se detallan, por riguroso orden alfabético de su primer apellido.

Comentarios polacos

Varsovia.—El discurso del Canciller Hitler, que era esperado con intenso interés, ha causado consternación en todo el país. Las ediciones especiales de los periódicos polacos con el texto del discurso, fueron arrebatadas de manos de los vendedores. El público polaco ignoraba hasta ahora que Hitler hubiera hecho propuestas al Gobierno polaco, lo que ha causado gran sorpresa.

Comentarios húngaros

Budapest.—Toda la Prensa Húngara de la mañana acogió con entusiasmo el discurso de Hitler, calificándolo de «ofrecimiento de paz fuertemente expresado». La mayoría de los periódicos afirman que el discurso ha sido una prueba de la necesidad de Hungría de llegar a una amistad aún más estrecha con el tercer Reich.

Gobierno Nacional

VICEPRESIDENCIA Y ASUNTOS EXTERIORES El Vicepresidente del Gobierno y Ministro de Asuntos Exteriores, general Conde de Jordana, ha recibido las visitas del Ministro de Organización y Acción Sindical Embajador de Italia; General Moscardo; Director de «Hisma» Princesa de Liechtenstein; Director del Banco de Crédito Local; señor Perelli de la Roca; señor Ruiz Senén y comandante Cabanillas.

Junta Provincial de Abastos

CIRCULAR Nuevo precio de las patatas de consumo

Ante la necesidad de abastecer la capital con patatas de distintas calidades y procedencias, se ha dispuesto que hasta nueva orden el PRECIO MAXIMO de las mismas, blancas o encarnadas, procedentes de la cosecha vieja, propias de consumo, sea como sigue:

Table with 2 columns: Category and Price. En origen, al productor: 0'50 pesetas kilo. Al detallista: 0'57 1/2. Al público: 0'65.

Estos precios comenzarán a regir el próximo día 1.º de Mayo. Burgos 23 de Abril de 1939. Año de la Victoria.—El Gobernador Presidente, ANTONIO ALMAGRO.

3 MINUTOS DE RELIGION

Oficios del Angel de la Guarda

Grandiosa institución de Dios es la de los Angeles custodios y don altísimo del Cielo es mi Angel de la Guarda. No son los pasos materiales de su vida los que tu Angel guía son los pasos espirituales y morales naturales y sobrenaturales.

Comisión Inspector Provincial del Cuerpo de Mutilados de Guerra

Los caballeros mutilados de Guerra que a continuación se relacionan y cuyo domicilio se desconoce, se presentarán por esta Comisión a recoger su título, siendo portadores de cuatro fotografías.

TRASPASO

de negocio en marcha, muy acreditado en el ramo de menaje de casa y cocina; sitio céntrico de esta capital. Se cede en buen precio por no poderlo atender. Solicitudes únicamente por escrito a C. L., Publicidad «Avance», Plaza Mayor, 18.

Asamblea extraordinaria de la Confederación Nacional Católico-Agraria

Previos dos sesiones del Consejo de esta Institución, se celebró asamblea anteaer, en nuestra ciudad, con una nutrida y brillante representación de todas las Federaciones Católicas Agrícolas de España, comenzando a las once de la mañana, terminando a las once y media y reanudándose a las cuatro para finalizar a las nueve y media de la noche.

Por la mañana en la Capilla del Condestable de la Catedral, se celebró por el señor Consiario de la Confederación una misa en sufragio del alma del que fué presidente don Ricardo Cortés Villanueva, a la cual asistieron el Consejo en pleno y todos los delegados de la Confederación.

Prevía la invocación de costumbre se dió lectura de la sesión anterior, que fué aprobada. El presidente señor Lamamié leyó en unos sentidísimos párrafos un recuerdo para el inolvidable presidente, que lo fué hasta ser asesinado por los rojos en Madrid, señor Cortés Villanueva, así como también para el benemérito secretario señor Manzano, los cuales tantos trabajos y desvelos pusieron a contribución en favor de la obra católico-agraria.

La asamblea asiente a estas manifestaciones de recuerdo doloroso por el trágico ha de este excelente católico muerto a manos de los sin Dios, al cual debe tanto la obra católico agraria.

El presidente hizo historia del resurgimiento de la Confederación Agraria que tuvo lugar en Burgos en el año de 1936, a poco del Alzamiento, y precisamente en el domicilio social de la Federación Burgalesa de Sindicatos Agrícolas Católicos, la cual, como su presidente, y personal subalterno, prestador casa, actividades y cuantos medios tenían para dar cobijo y vida a la Confederación, hasta que ésta resurgió pujante como hoy se encuentra. Pide un reconocimiento vivo de la asamblea para la Federación Burgalesa de Sindicatos Católicos Agrícolas, y para su presidente señor Estévez, al cual elogia y la asamblea dedica un aplauso prolongado; pide conste en acta.

Después el señor Lamamié va glorioso los puntos más importantes de la Memoria, que no se lee íntegramente a causa de su extensión.

Suscripción de Auxilio a Poblaciones Liberadas

- Ayuntamiento y vecinos del Condado de Treviño, 963 pesetas. Viuda de Patricio Gómez, de Saldungo, 10. Un sacerdote, 50. Niñas y Manolita Estévez, Margarita Varona Peña y Margarita Varona Merino, 4. Un vecino de Tardajos, 5. Ayuntamiento de los Altos, 100. Vecinos de los Altos, 563,90. Ayuntamiento y vecinos de San Juan del Monte, 402,80. Ayuntamiento y vecinos de Cogollos, 88. Ayuntamiento y vecinos de Fresno de Rodilla, 35,75. Ayuntamiento y vecinos de Briviesca, 2100. A. G. de Medina de Pomar, 82,50. Maestra y niñas de la Escuela de Mercadillo, 7,45. Don Adrián Pérez, Pensión Nacional, 25. Don Epifanio Ruiz, 25. Ayuntamiento y vecinos de Prados de Bureba, 25. Ayuntamiento y vecinos de Castriello de Murcia, 200,50. Ayuntamiento y vecinos de Sarriacín, 80,80. Ayuntamiento y vecinos de Huerta del Rey, 981,40.

Elías López Marco

LA SASTRERIA mejor surtida Grandes novedades Espolón, núm 8. - Burgos

CERA KEROS DA UN BRILLO PERMANENTE PISOS Y MUEBLE. De venta en Burgo, Cerería Diaz-Guerra en calle L... B...

El vigor y pujanza del antiguo gladiador puede adquirirse con el famoso Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD. Si usted carece de apetito y siente envejecimiento prematuro, tome este enérgico reconstituyente, aprobado por la Academia de Medicina para combatir con éxito seguro: INAPETENCIA NEURASTENIA DESNUTRICION AGOTAMIENTO. De venta en todas las farmacias de la España liberada. Al precio de pesetas 5'05 (Timbres incluidos).

CUARTO ANIVERSARIO LA SEÑORA D.ª María Presentación del Val y Colomé Viuda de don Ignacio Vallejo, que falleció en Madrid el 30 de Abril de 1935, a los 62 años de edad, habiendo recibido los SS. SS. y la Benedición de S. S. (Q. E. P. D.) Sus afligidos hijos, don Amando (Topógrafo del Instituto Gráfico) y doña María del Carmen hijo político, don José Manuel de Nicolás (Médico); nietos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia. Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y agradecerán la asistencia a alguna de las misas que el lunes día 1.º de Mayo, se celebrarán de nueve y media a once y media, en la Iglesia parroquial de San Leames Abad, en el altar de la Dolerosa, por lo que les anticipan las más expresivas gracias. Burgos 29 de Abril de 1939.

Comisión Provincial de Subsidio al Combatiente

CIRCULAR NUM. 46

Recaudación del «Día semanal sin Postre» en hoteles, restaurants, casas de comidas y de huéspedes a partir de 1.º de Mayo próximo.

Para dar cumplimiento a lo dispuesto en la Circular del Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, de fecha 21 del actual, inserta en el Sumario del B. O. de la misma, con fecha 24 del presente...

Al objeto de facilitar la Inspección de este Servicio, una vez que se les releva de la obligación de presentar la declaración de referencia, continuando los industriales utilizando...

Tercera. Independientemente del impuesto del «Día Semanal sin Postre», los industriales mencionados en la primera instrucción de la presente Circular recaudarán, por cuenta de los consumidores al 20 por 100, sobre el importe de las consumiciones...

Esta instrucción se recaudará en la forma prevista en dichas Circulares y se utilizarán «precisamente tickets o sellos engomados especiales» del Subsidio al Combatiente, o sea, de los que sobre su valor nominal, tienen señalada el recargo del 25 por 100, que el industrial, al adquirirlos, satisface por cuenta propia sin que le sea permitido resarcirse posteriormente del importe de ese 25 por 100 en las ventas al consumidor...

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. Burgos 27 de abril de 1939.—Año de la Victoria.—El jefe de la Comisión Provincial, José-Francisco de Astor.

Junta Provincial de Abastos

AVISO

De sumo interés para los detallistas del ramo de Coloniales

Para recoger los vales correspondientes para el próximo reparto de VEINTICINCO MIL KILOS DE ACEITE DE OLIVA (25.000 kilos) que se realizará en la semana entrante, deben presentarse todos los comerciantes de esta capital, del gremio mencionado, en las Oficinas de esta Junta de Abastos, en cualesquiera de las horas señaladas para despacho (de diez a dos y de cuatro a siete) del próximo día 1 del entrante mes.

Burgos 28 de Abril de 1939.—Año de la Victoria.—EL SECRETARIO DE LA JUNTA.

Nuevo Superior Provincial de PP. Carmelitas

En el Convento del Carmen, casa madre de la provincia carmelitana de San Juan de la Cruz, de Burgos, ha tenido lugar esta mañana la elección de Superior provincial, recaudando la elección en el muy R. P. Aurelio de San José, que sucede al muy R. P. Marcelo del Niño Jesús.

El nuevo Superior, muy joven aún ha realizado una gran labor en las Repúblicas Sudamericanas de Colombia y Brasil, de cuyo congreso de Porto-Alegre, gran ciudad del Estado de Rio Grande do Sul ha sido Prior durante dos trienios consecutivos, ultimando una magnífica fundación de Padres Carmelitas y una importante litografía.

Esta tarde ha sido elegido su Consejo, siendo definidores provinciales los RR. PP. Eliseo de San José, José Miguel de la Virgen del Carmen y Víctor de San José.

Mañana, festividad del Patrono de San José, Patrono especial de la Orden, cantará una misa solemne a las diez, el nuevo provincial, al que saludamos y felicitamos.

GOBIERNO CIVIL

—(0)—

«Día del Plato Unico» y «Día Semanal sin Postre»

CIRCULAR

Habiendo dispuesto la Jefatura del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales, que a partir del próximo día 1.º de mayo se realicen las recaudaciones de «Día del Plato Unico», en distinta forma a como se venía haciendo hasta el presente y con objeto de que la recaudación de la segunda quincena del mes de abril, o sea la que ha de cobrarse el día 1.º de mayo, sea liquidada en tiempo oportuno, procederán los alcaldes de los Ayuntamientos de esta provincia a notificar a este Gobierno civil a ingresar en el Banco de España, cuenta corriente de «Fondo de Protección Benéfico Social», las cantidades recaudadas, antes del día 15 del próximo mes de mayo.

Lo que hago público para general conocimiento y más exacto cumplimiento.

Burgos 28 de abril de 1939.—Año de la Victoria.—El gobernador Antonio Almagro.

EL MAGISTERIO AVEMARIANO

es una Revista mensual, pequeña, humilde, pero de la más sana orientación pedagógica, es el eco de las ESCUELAS DEL AVE-MARIA

En ella puede encontrar el lector todo cuanto a Didáctica pueda referirse. Dirección: ESCUELAS DEL AVE-MARIA, Granada o en Burgos, Espolón 2, Relojería Cecilia, donde pueden efectuar su importe: TRES PESETAS AÑO

Leores, Aguardientes Vinos Generosos

AGUARON

Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, número 17 Frente al Banco Español de Crédito BURGOS

Tribunales

SENTENCIA

En la causa procedente del Juzgado de Instrucción de Sedano, sobre estafa, seguida contra María Caridad Giménez Gabarrí, se ha dictado sentencia condenándola a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, accesorias correspondientes y pago de las costas.

FABRICA DE MUEBLES DE LA CIUDAD DE

Claudio Angulo

Se construyen toda clase de muebles y se hacen toda clase de carpintería. Asesorado particular. Venden a plazos y al contado. Calle de la Victoria, 1

YA TENEMOS HOY EXISTENCIAS DE

Sidra Zarracina

De gran aceptación, como lo demuestra el éxito que viene obteniendo en las campañas anteriores, en las que se consiguió la mayor venta.

Solicite muestras para que pueda apreciar la enorme diferencia que existe con la de la competencia.

Además tenga muy en cuenta que, puesta sobre Burgos o su domicilio, ha de resultar bastante más económica que todas las demás ofertas que usted reciba, por razón de las condiciones tan excepcionales en que nos ha sido concedido el depósito con exclusividad para la provincia de Burgos.

Tampoco necesita usted recargarse de mercancía para conseguir un descuento, porque nosotros tenemos estos establecimientos para bonificar al final de temporada, por consumo de 8, 10 o más barriles, evitándose así molestias, amortización de capital y riesgo de que pueda estropearse, y aparte de la facilidad que ha de encontrar en nuestro rápido servicio para que nunca carezca de existencias.

Garantizamos su calidad. - Este es el mejor argumento.

Consúltenos precios

Viuda de Ignacio Palacios

Almacén de coloniales, vinos y licores.—BURGOS.

DEPOSITO DE Sidra común Sidra champán Jugo de manzana Champán SAN REMIS de INDUSTRIAL ZARRACINA, S. A. GIJON

Información general

Ha propuesto Roosevelt una entrevista en el mar al Duce y al Führer

Nueva York.—El «News Times» publica una información según la cual parece ser que el presidente norteamericano ha propuesto a Mussolini y a Hitler la celebración de una entrevista de los tres en el mar, a la altura de las Azores.

En sufragio de sacerdotes y religiosos asesinados

Madrid.—En la parroquia de San José se han celebrado esta mañana solemnes funerales en sufragio de los religiosos asesinados por los marxistas. Asistieron las autoridades, jefes de Falange Española Tradicionalista y representaciones del Ejército y numerosos fieles.

El Cristo de la Victoria, de Maravillas, ostentaba la Medalla de Sufrimientos por la Patria, que le colocó el general Millán Astray, cuando visitó la iglesia de San José el domingo último.—Logos.

La banda que asesinó a más de 190 personas

Nueva York.—Un sujeto llamado Valentí, detenido en la prisión de Nueva York, condenado a cuatro meses de arresto por infracción de la ley, ha sido descubierto como jefe de una banda de estafadores que era perseguida por la policía desde hace varios años.

Según la Policía de Filadelfia, la organización tenía como cómplices a varias mujeres, que asesinaban a los maridos para obtener el seguro, entre ellas una llamada Fábrega, acusada de haber asesinado a su marido, a su hija y a una amiga, con la ayuda de la organización de Valentí.

Recuperación de un valioso tesoro

Madrid.—El archivo histórico de la casa de Alba ha sido hallado intacto. En él figuraban 50.000 volúmenes y la colección de música y de teatro del siglo XVII, que es el verdadero tesoro de la casa. El museo se ha salvado también. Varias personas entre ellas unos funcionarios de la Biblioteca Municipal al ocurrir el incendio del Palacio y con la colaboración de un joven arquitecto sacaron de entre los escombros los objetos y los ocultaron en los sótanos, bajo una capa de cemento. Se denunció que en los sótanos había un fichero fascista y entonces hubo que decir la verdad de lo ocurrido y en julio de 1937 fué trasladado el tesoro a una casa de la calle de Fuencarral. El fuego había respetado, además de los volúmenes, una colección de abanicos. El señor Duque de Alba tiene el propósito de reconstruir el palacio, cuya hermosa fachada, obra del arquitecto Ventura Rodríguez, ha quedado en pie.—Logos.

Los requetés madrileños durante el dominio marxista

Madrid.—Cinco tercios de requetés funcionaban regularmente en el Madrid rojo, siendo su inspector don Fernando Rodríguez Ribera. Perfectamente encuadrados, pasaban revista semanalmente, uno a uno.

Actualmente como Socorro Blanco y el Servicio de Justicia auxiliaba a los encarcelados y perseguidos. Los agentes más útiles fueron 150 señoras tradicionalistas, entre las que figuraron como más distinguidas María Dolores Mazón, María Brava Isabel Ordóñez, María Her-

nández Bueno y la señora de Valdés.

En estos diferentes servicios falsificábanse vales de la Intendencia roja, para poder suministrar víveres a los perseguidos y a las familias de las víctimas de los rojos.

Vista de una causa

Barcelona.—Ayer mañana ha continuado la vista de la causa contra los que formaron el Consejo de guerra que condenó a muerte a los generales Goded y Fernández Burriel. Desfilaban algunos testigos que declararon en forma favorable a los procesados. A continuación, el fiscal ha pronunciado su informe en el que relata los hechos. Se lee un informe, acabado de recibir de la Jefatura de Policía, en el que se asegura que el procesado Luis Pomares, que fué juez en la causa seguida contra Goded, ha firmado una libretada que dió personalmente a elementos de la FAI, que sacaron del vapor «Uruguay» a 17 jefes y oficiales, los cuales fueron asesinados. El fiscal califica los hechos de auxilio a la rebelión con circunstancias agravantes para tres de los procesados y para los demás sin circunstancias modificativas y, en su virtud, pide: la pena de muerte para el coronel Guillermo de la Peña; para el comandante Julio Miquelena y para el magistrado Luis Pomares; la de 30 años, para los procesados José Combellas, José Puñal, Mario Jiménez Ruiz, Nicolás Martínez y el coronel Robustiano Garrido de Oro, y la de ocho años para el abogado comandante de E. M. Antonio Aymal. Los defensores piden la absolución de sus patrocinados.

La sentencia no se hará pública hasta que la apruebe el Auditor.—Logos.

Imposición de multas

Barcelona.—Por haber infringido las leyes dictadas con motivo de la venta de tejidos, por la Comisaría general de Abastecimientos y Transportes se han impuesto varias multas entre ellas una de 100.000 pesetas a las Manufacturas Domingo Fábrega; otra de 25.000 pesetas a Góneros de Punto Marsá y otras varias de 10.000 y 5.000 pesetas.—Logos.

Prosiguen las detenciones

Madrid.—La policía sigue practicando muchas detenciones. Entre las realizadas figuran las de los miembros del comité del pueblo de Yebes, que realizó numerosos asesinatos, entre ellos de tres sacerdotes. A uno de éstos le quitaron la dentadura de oro; Manuel Millán, acusado de haber denunciado a los hermanos Bienvenida; Regino Moreno, médico y presidente del comité del pueblo de Santa Olaya, que asesinó, en unión de otros tres vecinos, al párroco y al secretario del pueblo; Federico de la Morena, director de «Heraldo de Madrid», destacado comunista y que asistió a reuniones de su partido en las que iniciaba a exterminar a la Quinta columna, habiendo escrito varios artículos con los mismos propósitos criminales; Eleuterio Montero y Eusebio González, autor de 18 asesinatos en Fuenlabrada; Benjamín Ija zo, autor de la muerte de don Eufugio Pérez, gerente de los Almacenes Siméon; Casimiro Balthasar, Carlos Gil, Bernabé Plaza, José Alvarez y Benito Gómez, autores de 800 asesinatos, entre ellos el de un hijo del coronel de la Guardia civil don Romualdo Almoquera. Ijazo se ha declarado autor de 90 asesinatos; Mariano Banzo, Ricardo Gómez, Eleuterio Fernández y María Ibáñez, autores del asesinato del juez de Colmenar de Oreja señor Royo Villameva.—Logos.

Ha sido recuperada por la policía una importantísima cantidad de miniaturas, camateos, medallones y otros objetos de gran valor, haciéndose cargo de los mismos el Servicio de Recuperación Artística. Se hallaban todos estos objetos en casa del dirigente socialista Antonio Nesto, que hujo a Francia.—Logos.

¡PELUQUEROS!

Solo empleando «RADIOFIX» con todos los aparatos y sistemas, «ANTINE» para las puntas con y sin hilos, y «CARACOL» para ensortijados fuertes, podrá garantizar PERMANENTES PERFECTAS, TINTURAS «KOMOL» y todos los productos especiales para su profesión.

Laboratorios Carasa Rentería (Guipúzcoa)

VINOS RANCIOS

MOSCATEL - JEREZ - MALAGA QUINADOS - VINAGRES PUROS VINOS FINOS DE MESA M. DEL BARRIO Santander, 36, BURGOS

CONSTRUCCIONES

Luis Olasagasti (S. A.)

Construcción general - Obras de hormigón armado - Trabajos de albañilería, entretenimientos y reparaciones.

OFICINAS:

Burgos: Sans Peñor, 12 San Sebastián: San Marcial, 50

Presupuestos y consultas técnicas gratuitas

Círculo de la Unión

La Junta Directiva de esta Sociedad ha reiterado el acuerdo de llevar a cabo el pasado año, de renunciar al sentido recuerdo a los mártires burgaleses de la invasión Nacional, que dieron su vida por la patria y por España en la llamada guerra de la Independencia.

En tal motivo el próximo Dos Mayo, a las doce, se depositará una corona de flores en la casa que perpetuando su memoria fué colocada por acuerdo del muy Ayuntamiento de esta ciudad en la fachada norte del Arco Santa María.

Este patriótico acto quedan invitados los socios del Círculo, así como cuantas personas quieran suscribirse al tributo de recuerdo que consta de dedicar a nuestros hijos y con ello contribuiremos a conservar fresco en nuestra memoria un período interesante de nuestra historia de España, que en forma tan santa y tan repetida de la Santa Cruzada de Reconquista Nacional, que ha terminado victoriosamente nuestro valiente Ejército, dirigido por nuestra providencial e invicto Caudillo Franco, devolviendo a España su destino universal y su posición de Imperio; convirtiéndolo que hasta ha poco fueron campos de las brigadas internacionales y del material de guerra que iban del otro lado de su frontera los Pirineos, a destruir la cartografía española en rico esmalte de glorias triunfadoras y de paz, y posiblemente manchadas por la sangre que aquel plomo extranjero dejó sobre la mejor juventud de nuestra querida Patria.

Burgos 28 de abril de 1939.—El Presidente, Juan Casado.

Se traspasa

Hotel Sabadell de este capital, por poderle atender su dueño y tener que dedicarse a otro negocio. Para informes en el mismo Hotel.



Pedro Domecq JEREZ DE LA FRONTERA

Representante: D. Luis de Pablo PLAZA MAYOR 50 - BURGOS

El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Burgos ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

